

Mínimo nivel histórico en la confianza del consumidor (El Financiero 06/11/08)

Mínimo nivel histórico en la confianza del consumidor (El Financiero 06/11/08) Arturo Robles Jueves, 6 de noviembre de 2008 Cayó 19.4 puntos respecto al mismo mes de 2007. Acumula 22 bajas consecutivas. Débil estado de ánimo ciudadano. - Se hunde confianza del consumidor La expectativa de que la crisis financiera global afecte más de lo previsto a nuestra economía provocó que la confianza del consumidor tocara su nivel mínimo histórico. El índice que determina el nivel de confianza se ubicó en 82 puntos durante octubre, 19.4 menos que en igual mes de 2007, revelan cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Se trata de la mayor pérdida desde abril de 2001, fecha en que se inició su cálculo. Además, sus resultados anuales han sido negativos desde enero de 2007, por lo que acumuló 22 meses con caídas. Esta baja en el estado de ánimo cobra importancia dados los puntos que perdió el índice, y que según las estadísticas fueron ligeramente menores a la contracción de 20.2 puntos que se registró en toda la primera mitad del año pasado. Según las cifras, el desplome es consecuencia de caídas anuales de los cinco indicadores parciales que integran el índice de confianza del consumidor. Esta situación muestra que el estado de ánimo de los ciudadanos es débil, ya que los cinco componentes también reportaron mínimos históricos. Los indicadores que examinan el estado de ánimo de la población sobre la situación económica actual del país con la que había hace 12 meses, y con la que prevén habrá para el próximo año, arrojaron resultados adversos. En el primer caso, el indicador se ubicó en 79.7 puntos, rango inferior en 17.6 puntos al de octubre de 2007, e implicó que se situara en su mínimo histórico. Sobre las expectativas económicas del país para los próximos 12 meses, los resultados revelan una caída anual de 16.3 puntos, para ubicar al indicador en 78.1 puntos, y al igual que el resultado previo fue su nivel más reducido desde que iniciaron los cálculos. Estadísticas del INEGI exponen que en ambos indicadores la confianza dio muestras de debilidad desde finales de 2006, situación que refleja un estado de ánimo crítico ante las bajas expectativas de una pronta recuperación económica. Economía difícil Así, los ciudadanos consideran que la situación económica para los miembros del hogar será difícil. Y al cuestionamiento sobre la situación actual de la economía familiar comparada con la que tenían hace un año, los resultados arrojaron una caída anual del indicador de 8.7 puntos, para ubicarlo en 93 puntos. De manera similar, el índice que sugiere cómo será la situación económica en los hogares dentro de 12 meses presentó una baja anual de 14.7 puntos, para quedar en 90 puntos. En las dos variables los datos refieren que tocaron sus mínimos valores. La desconfianza de las personas con respecto a la economía familiar dio muestras de debilitamiento desde los primeros tres meses del año, situación que se agravó con los incrementos que registraron desde esos meses los precios al consumidor y una reducción en el crédito. Este panorama que experimenta la economía familiar cobra importancia tras los resultados del indicador que manifiesta las posibilidades de poder adquirir en este momento bienes de uso duradero, tales como muebles, televisores y electrodomésticos, entre otros. Los datos revelan que este componente se ubicó en 69.1 puntos, nivel mínimo histórico que fue consecuencia de un desplome de 39.9 puntos con relación a octubre de 2007. Estos datos confirman las expectativas de que el aterrizaje de la economía será más prolongado, por lo que los pronósticos de una mejoría para el siguiente año se muestran débiles.